

# Es werden neue Köpfe und neue Impulse gesucht

**EHRENAMT** Bürgerstiftung Schortens braucht Verstärkung – Vorsitzender Wolfgang Schmitz wirbt um Unterstützung

VON JÖRG GRABHORN

**HEIDMÜHLE** – Die Fassade der Alten Brauerei in Heidmühle bekommt einen neuen Anstrich – und im Übertragen kommt eine neue Gründung hinzu. Denn die Bürgerstiftung Schortens, der das historische Gebäude von 1895 gehört, eine Erneuerung nötig.

Denn verdiente Mitglieder haben sich aus Altersgründen zurückgezogen. Die Besetzung von Vorstand und Stiftungsrat lässt zu wünschen übrig und entspricht aktuell auch nicht mehr der Satzung. Daher sucht Wolfgang Schmitz, Gründer und Vorsitzender der Stiftung, Interessierte, die sich in der Stiftung und damit für die Stadt engagieren. Auch Schmitz selbst, inzwischen 77 Jahre alt, denkt an den Rückzug aus der Vorstandsarbeit und hofft auf einen NachfolgerIn, der/

Alte Brauerei und ein Wohnhaus sowie Kapital. Das Grundstockvermögen beläuft sich auf 532.500 Euro. Das ist das Kapital, das bei der Gründung der Stiftung eingebracht wurde.

Bislang steht bei ihr nach Schmitz Worten vornehmlich die Verwaltung der Gebäude und des Vermögens im Vordergrund. Aber eine Bürgerstiftung könnte weit mehr für die Stadt leisten.

„Die Organisation von Aktionen oder Veranstaltungen sind aber personell kaum zu leisten“, sagt der frühere Gemeindedirektor der Gemeinde Schortens. Und: „Wir haben es leider bisher nicht geschafft, BürgerInnen und Bürger der Stadt auf die Möglichkeiten dieser Stiftung aufmerksam zu machen.“

## 2013 aus dem Verein FAMa heraus entstanden

Bislang hat die Stiftung, die 2013 aus dem „Förderverein Kirchenkreis Lever“ (FAMa) heraus entstanden ist, unter anderem das Vater-Sohn-Projekt der Kita Heidmühle unterstützt, ferner das Präventionstheaterprojekt „Mein Körper gehört mir“, den digitalen Unterricht an der Grundschule Sillenstede und

## Alte Brauerei zählt zum Vermögen

Die 2013 gegründete Stiftung ist wirtschaftlich gesund. Sie verfügt über ein Vermögen von insgesamt 657.000 Euro. Dazu zählen die



bilder in unserer Region und in Niedersachsen.“ Aber: „Das geht nur, wenn wir engagierte Menschen finden, die bereit sind, sich einzubringen und die operativ tätig wenden wollen.“

Eine Überlegung ist, für die Verwaltungs- und Finanzierungsgelegenheiten der Stiftung ehrenamtlich eine Person zu beauftragen. Dafür könnte eine monatliche steuerfreie Aufwandsentschädigung gezahlt werden. Dadurch würde der engere Vorstand von internen Arbeiten entlastet – und es ergäbe sich ein Freiraum, der für Förderprojekte und Außendarstellung der Stiftung genutzt werden könnte.

## Mehr Freiraum für Projekte schaffen

Eine Stiftung ist auf Dauer angelegt – der Kapitalstock wird nicht angeastet, konkrete Projekte werden aus dem Erlösen finanziert. Das gilt auch für die Bürgerstiftung Schortens: „Sie soll eine langfristige Perspektive haben“, betont Schmitz.

Kurzum: Die Bürgerstiftung bietet eine interessante

„Sie könnte ein Ideenort für bürgernahe Aktivitäten sein. Beispieleweise für Projekte, die das Leben in der Stadt begleiten und interessant machen. Es gebe viele gute Vorschläge.“

Wolfgang Schmitz sucht Interessierte, die sich in der Bürgerstiftung Schortens engagieren möchten. Der Standort gehört die Alte Brauerei, in der unter anderem die Diakonie ansässig ist.

„Sie kann einen Platz für die Entwicklung der Stadt Schortens am Herzen liegen. Wer sich näher informieren will, kann sich an Wolfgang Schmitz wenden unter 0176/96691945, oder www.bs-schortens.de“